

Forum économique Maroc-Guinée

Des marchés à prendre dans un partenariat gagnant-gagnant

La Confédération patronale marocaine organise, le 9 septembre à Casablanca, un Forum économique sur le thème «Cap guinéen : une économie à construire, des opportunités à saisir». Des ateliers sectoriels et des rencontres B to B ponctueront la rencontre qui verra la participation d'une centaine d'opérateurs guinéens. Des projets concrets publics et privés projetés par Conakry et le secteur privé seront présentés.

Le Maroc et la Guinée veulent donner un nouveau coup de fouet à leur coopération économique. Les deux pays se donnent rendez-vous le 9 septembre à Casablanca pour un Forum économique sous le thème «Cap guinéen : une économie à construire, des opportunités à saisir». Selon la Confédération patronale marocaine (CGEM), organisatrice de l'évènement, le forum constituera l'occasion de présenter les opportunités d'investissements et de co-investissements entre les deux pays. «Le Forum connaîtra la présentation de projets concrets publics et privés projetés par l'État et les opérateurs guinéens.

Des ateliers sectoriels et des rencontres B to B ponctueront ainsi la rencontre qui verra la participation d'une centaine d'opérateurs guinéens ainsi que plusieurs ministres et membres du gouvernement», affirme la CGEM. Les débats de la journée devront porter sur plusieurs secteurs dont l'agriculture, la pêche et l'élevage, le transport et les infrastructures et l'immobilier et l'aménagement du territoire, tourisme, artisanat, services financiers, énergie et mines, commerce. Le forum sera présidé par Miriem Bensalah-Chaqroun, présidente de la CGEM et son homologue guinéen, Ismael Keita.

Cette grand-messe connaîtra la présence de plusieurs ministres marocains, notamment, Mohamed Boussaïd, ministre de l'Économie et des finances, Aziz

Rabbah, ministre de l'Équipement, du transport et de la logistique, Aziz Akhannouch, ministre de l'Agriculture et de la pêche maritime, et Moulay Hafid Elalamy, ministre de l'Industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique. Il faut dire que la visite royale dans ce pays en mars dernier a enclenché une nouvelle dynamique pour booster les échanges économiques bilatéraux. Une vingtaine d'accords avaient été signés en marge de la visite du Souverain dont une convention de non double imposition et de prévention contre l'évasion fiscale en matière d'impôts sur le revenu et un protocole de coopération entre le ministère de l'Agriculture de la République de Guinée et le ministère de l'Agriculture marocain et l'OCP. Sans oublier une autre convention portant sur un programme d'application pour la période 2014-2017 de l'accord de coopération touristique.

Notons que les relations commerciales entre le Maroc et la Guinée sont régies par la convention commerciale et tarifaire signée à Conakry le 12 avril 1997. Cette convention est entrée définitivement en vigueur le 9 juillet 2003. La Guinée bénéficie de l'Initiative marocaine en faveur des PMA (pays les moins avancés) d'Afrique qui prévoit l'exonération totale des droits d'importation pour une liste de produits de base originaires de ces pays, notamment le bois, le coton, le café, les peaux brutes,



Le Forum économique Maroc-Guinée sera présidé par Miriem Bensalah-Chaqroun, présidente de la CGEM, et son homologue guinéen, Ismael Keita.

le cacao, l'ananas, les goyaves, les mangues, les noix de coco, l'or et le diamant. Les relations entre les deux pays sont également régies par l'Accord de coopération économique et technique, signé à Marrakech le 17 janvier 1979, le mémorandum sur la coopération industrielle signé le 12 mai 2002 à Rabat et la convention sur la promotion et la protection réciproque des investissements signée le 12 mai 2002 à Rabat.

La Guinée offre des opportunités d'investissement en or pour les opérateurs marocains dont certains sont déjà passés à l'acte. Le groupe Addoha par exemple a lancé un projet à Conakry portant sur la réalisation de 3.000 logements. Le Groupe a également investi dans une usine de ciment, Cimat Guinée. Située dans la zone industrielle du port sec de Kaggelen, cette usine est dotée d'une capacité de production annuelle de 500.000 tonnes, extensible à 1 million de tonnes par an.

Selon une fiche technique fournie par la CGEM, la Guinée est un pays potentiellement très riche dont le PIB par tête n'atteint pourtant que 498 dollars. Le pays dispose de richesses hydrographiques immenses (il est considéré comme le

Les échanges en chiffres :

■ Les exportations du Maroc vers la Guinée ont atteint plus de 933 millions de DH en 2013, contre 750,8 millions l'année précédente, selon des données préliminaires de l'Office des Changes.

■ Le Maroc a importé de la Guinée pour 218 millions de DH en 2012 et 123,4 millions l'année suivante.

■ Les investissements directs étrangers de la Guinée au Maroc frôlent les 19,7 millions de DH en 2013.

■ Les investissements marocains en Guinée sont passés de 83,2 millions de DH en 2012 (2,4% des IDE dans ce pays) à 90,1 millions en 2013 (3%).

château d'eau de l'Afrique) et d'un riche potentiel minier largement sous-exploité. Le secteur ne contribue qu'à hauteur de 15 à 20% au PIB et pour plus de 85% aux exportations du pays, mais n'assure que 25% des recettes intérieures de l'État. ■

Saïd Naoumi